

# Leçon 11      3<sup>ème</sup> trimestre 2012

## Sabbat après-midi, le 8 septembre 2012

*Que la grâce et la paix vous soient données de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus-Christ ! Eph. 1 :2*

« La grâce vous soit donnée. » Nous devons tout à la grâce gratuite de Dieu. La grâce dans l'alliance établie pour notre adoption. La grâce dans le Sauveur qui a effectué notre rédemption, notre régénération et notre élévation à devenir héritiers avec Christ. Non pas parce que nous L'avons d'abord aimé que Dieu nous a aimés ; mais « alors que nous étions encore pécheur, » Christ est mort pour nous. ... Bien que par notre désobéissance nous avons mérité le déplaisir et la condamnation de Dieu, Il ne nous a pas abandonnés, nous laissant à faire face seuls avec la puissance de l'ennemi. Les anges célestes ont lutté pour nous, et en coopérant avec eux, nous pouvons être victorieux sur les puissances du mal.

Nous n'aurions jamais appris le sens de ce mot « grâce » si nous n'avions pas chuté. Dieu aime les anges qui n'ont pas chuté, qui sont à Son service et sont obéissants à tous Ses commandements, mais Il ne leur accorde pas la grâce. Ces êtres célestes ne savent rien de la grâce ; ils n'en n'ont jamais eu besoin, car ils n'ont jamais péché. La grâce est un attribut de Dieu démontré à des êtres humains qui ne le méritent pas. Nous-mêmes nous ne la recherchons pas, mais elle a été offerte par Dieu qui nous a cherchés et nous l'a offerte.

Dieu se fait un plaisir d'accorder cette grâce à tous ceux qui en ont faim, non pas parce que nous en sommes dignes, mais parce que nous en sommes totalement indignes. Notre besoin est la qualification qui nous donne l'assurance que nous recevrons ce don.

*Review and Herald, October 15, 1908, § 2-4.*

Si vous avancez vers le ciel, le monde exercera une forte pression sur vous. A chaque pas, vous devrez vous ouvrir le passage contre Satan et ses mauvais anges, et contre tous ceux qui refusent la loi de Dieu. Les autorités de la terre s'interposeront. Vous aurez à affronter les tribulations, les meurtrissures de l'esprit, les paroles dures, le ridicule, les persécutions. Les hommes vous demanderont de vous conformer à des lois et à des coutumes qui vous rendraient déloyaux envers Dieu. C'est là que le peuple de Dieu rencontre la croix sur le chemin de la vie. Mais si le sabbat du quatrième commandement est sacré, s'il est vraiment, comme souligné dans les trois messages, le signe entre Dieu et Son peuple, nous devons faire attention à chaque parole et à chaque acte afin de rendre honneur à Dieu. ...

Les forces qui vous attirent vers le bas feront en sorte de vous faire chuter à moins que vous ne soyez unis à Christ comme la plante sauvage est accrochée au rocher.

*In Heavenly Places, p. 151.*

## Dimanche, le 9 septembre 2012

Le péché a détruit notre paix. Aucun repos ne sera goûté tant que notre moi n'a pas fait sa soumission. Aucun pouvoir humain ne peut contenir les fortes passions du cœur. En ceci nous sommes aussi impuissants que les disciples au milieu de la mer en furie. Mais celui qui a adressé une parole de paix aux vagues du lac de Galilée a aussi une parole de paix pour chaque âme. Quelle que soit la violence de la tempête, ceux qui se

tourmentent vers Jésus en lui criant : « Seigneur, sauve-nous », obtiendront la délivrance. Sa grâce, qui réconcilie l'âme avec Dieu, apaise les conflits des passions humaines ; le cœur trouve son repos dans Son amour. « Il fait succéder le calme à la tempête, et les vagues s'apaisent. Ils se réjouissent de ce qu'elles sont calmées et Dieu les conduit au port qu'ils désiraient ». « Etant donc justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-Christ ». « La justice enfantera la paix et le fruit de la justice sera le repos et la sécurité pour toujours. »

Quiconque consent à renoncer au péché et à ouvrir son cœur à l'amour du Christ participe à la paix céleste. Cette paix ne peut s'obtenir par aucun autre moyen. Reçue dans une âme, la grâce de Jésus dompte l'ennemi, apaise le combat et remplit le cœur d'amour. Celui qui est en paix avec Dieu et son prochain ne peut être malheureux. L'envie n'aura pas de prise sur lui, pas plus que les soupçons ou la haine. L'homme qui est en règle avec Dieu jouit de la paix d'en haut et répand autour de lui une influence bénie. L'esprit de paix descendra comme la rosée sur les cœurs tourmentés et lassés par les luttes de ce monde.

Les disciples de Jésus sont envoyés dans le monde avec un message de paix. Celui qui, inconscient de l'influence de sa vie sainte, révèle naturellement l'amour du Christ ou qui, par la parole ou l'action, amène un homme à renoncer au péché et à se donner à Dieu, « procure la paix. »

« Heureux sont ceux qui procurent la paix, car ils seront appelés fils de Dieu ! » L'esprit de paix est l'évidence de leur communion avec le ciel. La douce saveur de Christ les entoure. Le parfum de la vie, la dimension aimable du caractère, révèlent au monde le fait qu'ils sont enfants de Dieu. Les hommes se rendent compte qu'ils ont été avec Jésus.

*Review and Herald, October 15, 1908, § 5-8.*

La réserve de grâce que Dieu fournit attend la demande de chaque âme malade du péché. Elle guérira chaque maladie spirituelle. Par elle les cœurs peuvent être purifiés de toute souillure. C'est le remède évangélique pour chacun de ceux qui croient.

Nous pouvons faire chaque jour des progrès sur le sentier que nous gravissons pour atteindre la sainteté et pourtant nous trouvons toujours de plus grands sommets à atteindre ; mais chaque tension des muscles spirituels, chaque effort du cœur et du cerveau permettent de discerner de l'abondante réserve de grâce qui nous est essentielle au fur et à mesure que nous avançons.

Plus nous contemplons ces richesses, plus elles deviendront notre possession, et plus nous révélons les mérites du sacrifice du Christ, la protection de Sa justice, Son amour inexprimable, la plénitude de Sa sagesse, et Sa puissance pour nous présenter devant le Père sans tache, ni ride, ni toute autre chose. *In Heavenly Places, p. 34, § 3-5.*

## Lundi, le 10 septembre 2012

*Nous devons, frères, rendre continuellement grâces à Dieu à votre sujet, comme cela est juste, parce que votre foi fait de grands progrès, et que l'amour de chacun de vous tous à l'égard des autres augmente de plus en plus. 2 Thess. 1 :3*

Il est réellement nécessaire à ceux qui croient en la vérité, d'avancer continuellement, croissant à la stature complète d'hommes et de femmes en Christ Jésus. Il n'y a pas de temps pour reculer et tomber dans l'indifférence. Chacun doit avoir une expérience vivante dans les choses de Dieu. Etablissez pour vous-mêmes des

racines. Devenez affermis dans la foi, de telle sorte que lorsque vous l'aurez fait, vous puissiez rester debout, avec une confiance inébranlable en Dieu, lorsque le temps mettra chaque homme à l'épreuve dans son caractère. Exercez et développez vos forces dans les choses spirituelles, jusqu'à ce que vous puissiez apprécier les choses saintes de la Parole de Dieu, et avancer de force en force.

Des milliers prétendent avoir la lumière de la vérité mais n'avancent pas d'un pas. Ils n'ont pas d'expérience vivante, quoiqu'ils aient eu toutes sortes d'occasion. ... La Parole de Dieu offre la liberté spirituelle et l'illumination à ceux qui les recherchent avec ardeur. Ceux qui acceptent les promesses de Dieu, et les met en pratique avec une foi vivante auront la lumière du ciel dans leur vie. Ils boiront à la fontaine de la vie, et en amèneront donc aux eaux qui ont rafraîchi leur propre âme.

*Sons and Daughters of God*, p. 332.

Les épreuves et les tentations peuvent venir, mais l'enfant de Dieu, qu'il soit pasteur ou laïc sait que Jésus est son aide. Bien que nous puissions être faibles et sans ressource en nous-mêmes, toutes les forces du ciel sont à la disposition de l'enfant de Dieu croyant, et les cohortes de l'enfer ne peuvent le faire s'écarter du droit chemin s'il s'attache à Dieu par une foi vivante. La tentation n'est pas péché ; le péché est lorsque nous tombons dans la tentation. L'apôtre Jacques déclare : « Mes frères, regardez comme un sujet de joie complète les diverses épreuves auxquelles vous pouvez être exposés, sachant que l'épreuve de votre foi produit la patience. Mais il faut que la patience accomplisse parfaitement son œuvre, afin que vous soyez parfaits et accomplis, sans faillir en rien. » (Jacques 1 :2-4) Dieu permet que nous soyons placés dans des circonstances qui nous mettront à l'épreuve pour développer notre amour et perfectionner notre confiance en Lui. Par le renoncement à soi-même et la souffrance avec Christ, nous croîtrons en grâce et dans la connaissance de la vérité. Des épreuves viendront, mais elles sont une évidence que nous sommes enfants de Dieu. Paul a passé à travers de grandes épreuves, mais il ne désespéra pas comme si son Père au ciel était mort. Il se réjouissait dans la tribulation ; car il désirait, à travers la participation aux souffrances de Christ, être conforme à Son image. Que ce héros de la foi s'exprime lui-même. Il déclare, « C'est pourquoi je me plais dans les faiblesses, dans les outrages, dans les calamités, dans les persécutions, dans les détresses, pour Christ ; car, quand je suis faible, c'est alors que je suis fort. » (2 Co 12 :10) *Review and Herald*, May, 20, 1884, § 8.

### **Mardi, le 11 septembre 2012**

Christ prononça ses bénédictions depuis le Mont des Béatitudes comme couvert d'une nuée d'un éclat céleste. Les paroles qu'il prononça furent d'un caractère entièrement différent de celles qui sortaient des lèvres des scribes et des pharisiens. Ceux que Christ qualifia de bienheureux étaient précisément ceux qu'ils présentaient comme maudits de Dieu. Il déclara à cette multitude de personnes qu'il pouvait remettre les trésors éternels à n'importe lequel de ceux qui le désiraient. Bien que sa divinité fût revêtue de son humanité, il ne pensa pas que c'était une usurpation de se déclarer égal à Dieu. Il décrivit publiquement les attributs de ceux qui devaient partager les récompenses éternelles. Il insista surtout sur ceux qui souffriraient de persécutions à cause de son nom. Ils seraient richement bénis en devenant héritiers de Dieu et co-héritiers de Jésus-Christ. Leur récompense serait grande dans le ciel.

Dans tous les siècles, Satan a persécuté les enfants de Dieu, les a torturés et mis à mort; mais, en mourant, ils devinrent des vainqueurs. Par leur foi inébranlable, ils firent connaître celui qui est plus puissant que Satan. Celui-ci pouvait torturer et tuer les corps, mais il ne pouvait pas toucher à la vie qui est cachée avec le Christ en Dieu. Il pouvait faire jeter les disciples en prison, mais il ne pouvait pas lier leur esprit. À travers les ombres, ceux-ci pouvaient entrevoir la gloire et se dire : «J'estime que les souffrances du temps présent ne sauraient être comparées à la gloire à venir qui sera révélée pour nous.» (Romains 8 :18) «Car nos légères afflictions du moment présent produisent pour nous, au-delà de toute mesure, un poids éternel de gloire.» (2 Corinthiens 4 :17)

Par les épreuves et la persécution, la gloire et le caractère de Dieu sont révélés à ses élus. L'Église, haïe et persécutée par le monde, est formée et disciplinée à l'école du Christ. Elle avance le long de sentiers étroits sur la terre, où elle est purifiée dans la fournaise de l'affliction. À travers des luttes douloureuses, elle suit le Maître sur le chemin du sacrifice, exposée à d'amères déceptions; mais cette rude école lui enseigne la culpabilité et la malédiction du péché qu'elle considère avec horreur. Participant aux souffrances du Christ, les enfants de Dieu auront aussi part à sa gloire. Dans une sainte vision, le prophète vit le triomphe de Dieu. [citations d'Apoc. 15.2, 3 ; 7. 14,15.]

*Thoughts from the Mount of Blessings*, pp. 30, 31; *Heureux ceux qui* (éd. 2001), pp. 32, 33.

Le temps va bientôt venir quand le Seigneur déclarera : « Va, mon peuple, entre dans ta chambre, et ferme la porte derrière toi ; cache-toi pour quelques instants, jusqu'à ce que la colère soit passée. Car voici, l'Éternel sort de sa demeure, pour punir les crimes des habitants de la terre ; et la terre mettra le sang à nu, elle ne couvrira plus les meurtres. » (Es. 26 :20,21). Ceux qui aiment Dieu ne doivent pas être surpris si certains qui prétendent être chrétiens sont remplis de haine parce qu'ils ne peuvent forcer la conscience du peuple de Dieu. Dans peu de temps ils se tiendront devant le Juge de toute la terre, pour rendre compte de la peine qu'ils ont causée au corps et à l'âme de l'héritage de Dieu. Ils peuvent se laisser aller à porter de fausses accusations maintenant, ils peuvent se moquer de ceux que Dieu a désignés pour accomplir Son œuvre. Ils peuvent assigner les Siens à la prison, aux fers, au bannissement ou à la mort ; mais pour chaque gémissement d'angoisse, chaque larme répandue, ils devront répondre. Pour chaque goutte de sang versée par la torture, pour tous ceux qu'ils ont brûlé sur le bûcher, ils recevront une punition. Dieu leur infligera un double châtiment pour leurs péchés. Ils ont bu le sang des saints et ils ont été intoxiqués par leurs exultations.

*Review and Herald*, December 28, 1897, § 19.

### **Mercredi, le 12 septembre 2012**

Dieu est patient; Il ne veut qu'aucun périsse; mais Sa patience a une limite. Et quand cette limite est franchie, il n'y a pas de second temps de grâce. Sa colère se manifesterait et détruirait sans qu'on puisse la retenir.

Quand ceux qui détiennent l'autorité opprimeront et dépouilleront leur prochain, et qu'aucun tribunal terrestre ne fera justice, Dieu s'interposera en faveur de ceux qui ne peuvent se défendre eux-mêmes. Il châtiara chaque acte d'oppression. Il n'y a pas de sagesse humaine qui puisse mettre les pécheurs à l'abri des châtiments du ciel. Et quand

les hommes placent leur confiance dans les pouvoirs terrestres au lieu de leur Créateur, quand ils s'enorgueillissent et deviennent indépendants, ils seront rabaissés au temps marqué par Dieu. Ellen G. White Comments, *SDA Bible Commentary*, vol. 7, p. 946 ; *Commentaires d'Ellen White sur 2 Pierre 3.9.*

Le fait que Dieu laisse les méchants persécuter les justes a été un sujet de perplexité pour les chrétiens faibles en la foi. Certains même sont tentés d'abandonner leur confiance en Dieu, qui permet que les méchants prospèrent et que les justes soient victimes de leur despotisme. Comment un Etre juste et miséricordieux, dont la puissance est infinie, peut-il tolérer pareille injustice, pareille oppression? Cette question ne doit pas nous préoccuper. Dieu nous a donné des preuves suffisantes de son amour; et, même si nous ne comprenons pas ses voies, nous n'avons aucune raison de douter de sa bonté. Prévoyant les tentations auxquelles ses disciples seraient en butte aux jours d'épreuves et de ténèbres, le Sauveur leur disait: « Souvenez-vous de la parole que je vous ai dite: Le serviteur n'est pas plus grand que son maître. S'ils m'ont persécuté, ils vous persécuteront aussi ». La cruauté des méchants a causé à Jésus infiniment plus de souffrance qu'à ses disciples. Ceux qui sont appelés à subir le martyre ou la torture ne font que marcher sur les traces du Fils de Dieu.

« Le Seigneur ne tarde pas dans l'accomplissement de la promesse ». Il n'oublie ni ne néglige ses enfants; mais il permet aux méchants de se démasquer, afin qu'aucun de ceux qui désirent faire sa volonté ne se méprenne à leur sujet. D'autre part, si les justes passent par la fournaise de l'affliction, c'est pour s'y purifier; c'est pour que leur exemple convainque le monde de la réalité de la foi et de la piété, et pour que leur conduite édifiante condamne les impies et les incrédules.

Dieu permet aux méchants de prospérer et de manifester leur inimitié contre lui, afin que chacun reconnaisse, quand ils auront comblé la mesure de leur iniquité, que leur destruction est un acte de justice et de miséricorde. Le jour approche où tous ceux qui ont transgressé sa loi et opprimé son peuple recevront le salaire de leurs œuvres; où toute cruauté, toute injustice dont les enfants de Dieu auront souffert sera châtiée comme si elle avait été faite à Jésus-Christ en personne.

*The Great Controversy*, pp. 47, 48; *La Tragédie des siècles*, pp. 47, 48.

### **Jeudi, le 13 septembre 2012**

« Ainsi le nom de notre Seigneur Jésus sera glorifié en vous, et vous serez glorifiés en lui, selon la grâce de notre Dieu et du Seigneur Jésus-Christ. » (2 Thess. 1 :12)

Notre devoir est d'être très jaloux de la gloire de Dieu, et de n'exprimer aucune critique, par notre comportement ou par nos paroles déplacées, que les exigences de Dieu sont une restriction à notre liberté. Toute personne a le privilège d'apporter un témoignage convainquant à tous égards, dans quelque domaine que ce soit, dans le tempérament, dans les paroles, dans le caractère – que le service du Seigneur est bon. ...

Dieu aime Son peuple qui garde les commandements, parce que, par son obéissance, il donne l'honneur à Son saint nom, témoignant de son amour pour Dieu. ... Notre foi et notre intensité dans le zèle devraient être proportionnées à la grande lumière qui brille sur notre sentier. La foi, humble, qui fait confiance à Dieu – dans notre foyer, dans notre voisinage, dans notre église – se révélera. L'œuvre du Saint-Esprit ne sera pas empêchée, ne peut pas être empêchée. Dieu se réjouit de se révéler Lui-même à Son

peuple comme un Père, comme un Dieu, dans Lequel nous pouvons avoir une confiance implicite.

*In Heavenly Places*, p. 326

*Il me glorifiera, parce qu'il prendra de ce qui est à moi, et vous l'annoncera. Jean 16.14*

Par ces mots, le Christ proclame le couronnement de l'œuvre du Saint-Esprit. L'Esprit glorifie le Christ en en faisant l'objet de la considération suprême et le Sauveur devient les délices, le bonheur de l'homme dans le cœur duquel s'est opérée cette transformation. ...

La repentance envers l'Éternel et la foi en Jésus-Christ, tels sont les fruits de la puissance régénératrice de la grâce de l'Esprit. C'est par le moyen de la repentance que l'âme cherche à réfléchir l'image du Christ. Le Christ communique aux croyants le souffle de son Esprit, sa propre vie. Le Saint-Esprit agit avec toute sa puissance dans leur cœur et dans leur esprit. La grâce de Dieu augmente et multiplie leurs facultés, et toutes les perfections de la nature divine sont mises à contribution afin de sauver les âmes. Grâce à la coopération du Christ, ils sont rendus parfaits, capables, en dépit de la faiblesse humaine, d'accomplir les œuvres du Tout-Puissant.

Le chrétien devrait s'attacher à se revêtir du Christ et à tendre le plus possible vers la ressemblance parfaite avec le Sauveur. Il faut que les fils et filles de Dieu ressemblent de plus en plus au Christ, notre modèle. Ils doivent journalièrement contempler sa gloire et son incomparable perfection.

Oh ! si vous pouviez être baptisés du Saint-Esprit et être pénétrés de l'Esprit de Dieu ! Alors, jour après jour, vous deviendriez de plus en plus conformes à l'image du Christ, alors pour chaque acte de votre vie vous vous poseriez cette question : « Est-ce que j'agis à la gloire de mon Maître? » Par une application persévérante dans l'accomplissement de vos devoirs, vous recherchiez la gloire et l'honneur divins et vous recevriez le don de l'immortalité. *My Life Today*, p. 49; *Avec Dieu chaque jour*, p. 53.

Notre Sauveur n'exige de personne des choses impossibles. Il n'attend rien de ses disciples, sinon ce qu'ils peuvent accomplir par sa grâce. Il ne les exhorterait pas à la perfection s'il ne pouvait pas mettre toutes les grâces nécessaires à la disposition de ceux à qui il veut conférer un si haut privilège. ...

Nous devons lutter pour atteindre dans notre sphère d'activité la perfection que le Christ a réalisée pendant sa vie terrestre dans tous les aspects de son caractère. Il est notre exemple. En toutes choses nous devons chercher à honorer Dieu par notre caractère. ... Nous sommes entièrement dépendants de la puissance qu'il a promis de nous donner.

Jésus n'a montré aucune qualité et n'a exercé aucun pouvoir que l'homme ne soit capable d'obtenir par la foi en lui. Tous ses disciples peuvent atteindre à son humanité parfaite s'ils veulent se soumettre à Dieu comme il l'a fait.

Notre Sauveur veut nous sauver parfaitement, et non partiellement. Sa grâce agit sur l'ensemble de notre être, qu'il a créé et racheté. Le corps, aussi bien que l'esprit et l'âme, participe à la nature divine ; tout est sa propriété. Il se l'est acquis. Que notre être tout entier, esprit, cœur, âme et force, se mette à son service. Alors, Il sera glorifié par ses saints dans les petites choses comme dans les grandes. « Sainteté à l'Éternel », telle sera l'inscription placée sur chacun d'eux.

*God's Amazing Grace*, p. 230; *La puissance de la grâce*, p. 231.

Web page: [www.adventverlag.ch/egw/f](http://www.adventverlag.ch/egw/f)